
 1 

令和元年度 いるま子ども会議について  
１ 概 要 
（１）事業目的 
    人口減少への対応として本市では、「元気な子どもが育つまち」を目指して「入間市まち・

ひと・しごと創生総合戦略」を策定し、各種施策を展開している。 

総合戦略の基本目標「子どもの育ちを支える」の基本施策として「子どもによるまちづく 

りを推進する」を掲げていることから、その一環として、子どもの意見を聞くことを目的と 

して市主催による「いるま子ども会議」を開催した。 

※平成２７年度、２８年度は市民提案型協働事業として、生涯学習課（現、社会教育課）が担  

当課となり開催し、平成２９年度からは企画課政策推進室が担当となり市主催により開催し

ている。 

 

（２）開催日・場所 
    令和元年７月２５日（木）・２６日（金）９：３０～１５：３０  

入間市博物館アリット、市庁舎５０１会議室 

    令和元年７月２６日（金）９：３０～１５：３０  

市庁舎５０１会議室 

 

（３）実施内容 
    市内在住の小学４～６年生を対象として、市内公立小学校を通じて参加募集（定員２０名）

を行い、２２名の参加申し込みがあった。また、平成２９、３０年度に子ども会議に参加し

た中学１～２年生（１９名）に対して、ボランティア募集を行ったところ、３名の申し込み

があった。 

   【１日目】 

ＡＭ：○入間市博物館アリットの見学 

ＰＭ：○名刺交換の練習 

 

○市役所電話保留音の決定 

  市役所の電話保留音をいるまのこどもへ贈る歌「どこから来たの？」に変更予 

定であり、ピアノバージョン、マリンババージョン、オルゴールバージョンの中か

ら選挙形式による投票を行った。 

投票の結果、ピアノバージョンに決定した（９月６日から変更）。 

○ワークショップ 
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   【２日目】 

ＡＭ：○ワークショップ 

○狭山茶の淹れ方の披露及び試飲 

  若手茶業後継者の茶人～ｃｈａ’ｔ～のメンバー２人にお越しいただき、狭山茶

の入れ方の披露の後、試飲を行った。 

○議長・副議長を決める選挙 

  子ども会議本番の進行役として、小学生の中から議長・副議長を選挙で選出した。

議長・副議長に立候補した小学生は、みんなの前で演説を行った。その後、全員で

投票を行い、上位２名が議長・副議長となった。 

ＰＭ：○会議準備 

○子ども会議本番 

○市長への発表 

○ふりかえり（講師及び中学生ボランティア）  

いるま子ども会議終了後に、中学生ボランティアに残ってもらい、１時間程度ふ

りかえりを実施した。   
２ 参加者   【出席者】 
    小 学 生：２２名（４年生：４名、５年生：６名、６年生：１２名） 

    講 師：２名 

    ボランティア：３名（平成２９、３０年度の子ども会議に参加した中学２年生） 

    入 間 市：市長、副市長、企画部長、企画部次長、企画部参事 

    事 務 局：企画課政策推進室 

  【傍聴者】 
    保護者、市内事業者、市議会議員、市職員 
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３ 「子ども会議」意見 
（１）発表内容 
【１班】 

   ○植物記念公園を設立する 

     入間市には観光スポットがないので、植物記念公園を設立する 

     →市制施行６０周年を記念して、豊岡地区に約２００㎡の公園をつくる 

 

   ○入間市博物館アリットの来場者数増加に向けて 

     アリットの来場者が少ないので、以下のようなイベントを行って来場者数を増やす 

①茶摘みや手もみの体験を実施する 

      ②アリットで歴史を学び、文化財を回るバスツアーを実施する 

      ③アリットのてぃーワゴンのバス停が遠いので、アリットの駐車場内にバス停を作る 

    

【２班】 
  ○入間市の信号機の数 

    交通（死亡）事故を減らすために信号機の数を増やす 

  ○道が暗い 

     広い道だけでなく、狭い道にも街灯を増やす。道が狭く街灯が建てられないような場所

であれば、センサー付きのライトをつけて道を明るくする 

  ○２０２０年に向けて 

    ２０２０年東京オリンピックに向けて、入間市を一周する入間リレーを実施する。年代は

問わず、入間市民２，０２０人でチームワークを高めるために行う  
【３班】 
  ○学校を発展させる 

   ①学校にソーラーパネルをつける 

    ・地球温暖化を防ぐ 

    ・電気代が安くなる 

   ②トイレを新しくする 

    ・車イス用のトイレをつくる 

    ・小便器で水を流すたびに発電する機能をつける 

   ③プールを室内にする 

    ・虫の死骸などが浮いていて気持ちが悪いため 

    ・日差しでプールサイドが熱くなるため 

  ・水が蒸発しなくなるため、水の節約が可能となる 
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  ○入間の暮らしについて～入間の暮らしを良くするために～ 

   ①イベントについて 

     入間市に楽しみや交流の場を増やすために、スポーツカップなどのイベントを企画し 

てほしい 

   ②建物について 

     外見がボロボロで入りづらい建物があるので、塗装し直すなど改修をしてほしい 

   ③ペットについて 

     ペットのストレスを発散する場所が少ないので、思い切り遊ばせられるペットの遊び 

場を作ってほしい 

   ④子育てについて 

     子育てはお金の心配があるので、安心して子どもを産むことができるように、子どもに

必要な物を買えるクーポンを配ってほしい 

   ⑤入間市のＰＲについて 

     入間市を知ってもらい観光客を増やすため、市のイベントや名産品などを動画にしてＰ

Ｒしてほしい 

   ⑥減税について 

     法人と個人（市民）を比較すると、個人（市民）が支払った額の方が多いので、負担軽

減のために減税してほしい 

    →減税した分については、①のイベントなどを実施し、その収益で補填する 

  ○入間市のみどりを守るために 

    空き家や空き店舗などを壊し、新しい家を建てる 

    →取り壊しの費用は持ち主が負担し、持ち主がいない建物は募金を集めて壊す 

 

【４班】（４班の発表は演劇、解説という形式で行われた） 

  ○災害に備えて 

   ・慣れない避難所生活は人だけでなく、ペットも体調を崩してしまうので、ペットと一緒 

にいられる場所を設けて飼い主と触れ合えるようにする 

   ・学校の体育館が避難所となった場合に備えて冷暖房をつける、そうすれば体育の授業でも

使えて住みよい環境とすることができる 

  ○コンクリの夏 

    コンクリートの上をペットが火傷をしてしまうので、道路を冷たくして散歩しやすい環境

にしてほしい 

    →東京オリンピック・パラリンピックのマラソンコースなどで使われている道路の暑さ対

策を活用する（遮熱性舗装、保水性舗装など） 
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４ アンケート意見・感想 
（１）いるま子ども会議に参加した理由（複数回答可） 

学校で配られたプリントを見て面白そうだった １３人 

（  ）さんに勧められたから ９人 

入間市のことを勉強してみたいから ６人 

入間市をもっと良くしたいから ６人 

言いたい意見があったから ６人 

去年参加して良かったから ９人  
（２）いるま子ども会議で良かったこと（複数回答可） 

博物館アリットを見学したこと １４人 

名刺交換 １４人 

お弁当の時間 １４人 

市役所の電話保留音を決定できたこと １４人 

選挙の体験をできたこと １７人 

狭山茶の淹れ方を見たこと、飲んだこと １４人 

みんなで話し合ったことを模造紙にまとめたこと １３人 

発表 １６人 

市長のお話 ７人 

市役所のプレゼント ９人 

友達ができたこと １４人  
（３）感想   ○小学生 
   ・子ども会議に参加してよかった 

   ・東京２０２０のリレーをやってみたい（１班の提案に対して） 

   ・マラソンは絶対に走りたい（１班の提案に対して） 

   ・ライトが付けば良いと思う（２班の提案に対して） 

   ・緊張したけど大きな失敗をしなくて良かった 

   ・楽しかったので来年も参加したい 

   ・友達がいっぱいできた 

   ・子ども会議初となる劇での発表ができて楽しかった 

   ・来年はボランティアとして参加したい 

   ・選挙体験が楽しかった 
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・これからも入間市を日本一の住みよい場所にしてほしい 

   ・アリットの見学で、普段見ることができない倉庫や特別室などを見ることができて良かっ

た 

   ・選挙体験では、実際に選挙で使っているものと同じものを使用して実施したので、本当に

選挙をしているような気分になれた 

   ・勉強的な会議かと思ったけど、とても楽しかった 

   ・市長に発表できたことがうれしかった 

   ・去年より意見が言えて良かった 

   ・色々なことを考え発表ができたことが良かった 

   ・名刺交換ができたことが良かった 

   ・いろいろ入間市のことを考えられて、たくさん学ぶことができた 

   ・市のために意見を言えて良かった 

   ・公式サイトやポスターを作って子ども会議の宣伝をすると良い 

・テレビＣＭで宣伝すれば子ども会議の参加者が増えると思う 

・子ども会議のホームページを作れば、子ども会議が広がると思う 

・スーパーや学校などにポスターを貼り、配布プリントをカラーにすれば子ども会議をもっ 

と知ってもらえると思う 

・入間市のすべての家に手紙を配るのが良いと思う 

・各学校にポスターと去年の写真配って子ども会議のお知らせをする 

・ホームページに動画の掲載や、広報いるまに掲載すると良いと思う 

・まつり等で子ども会議の宣伝をすると良いと思う 

 

  ○中学生 
   ・ボランティアとして参加して、小学生と一緒に見学から発表までの行程は楽しかった 

   ・小学生が出した意見はいい案ばかりなので、今回の案が採用されれば、良い入間市になっ

ていくと思う 

   ・子ども会議には第１回から参加しているが、毎年新しい意見が出ている 

   ・過去の意見が実現した例もあるので、今回の会議で出た意見も実現していただきたい 

   ・小学生の頃から子ども会議に参加しているが、この会議にたくさんの子どもたちが参加し

ていることをとてもうれしく思っている 

   ・市長には、小学生のユニークな考えをどんどん取り入れていただき、入間市をもっと良く

していただきたいと思った 

・多くの人に会議を知ってもらうためには、回覧板等に広告を入れてはどうか 
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【問い合わせ】 

       入間市役所 企画部企画課政策推進室 

       〒358-8511 入間市豊岡一丁目 16-1 

       TEL 04-2964-1111（内線 3141・3142） 

       FAX 04-2965-0232 

       Email ir113011@city.iruma.lg.jp 

 

mailto:ir113011@city.iruma.lg.jp


いるま子ども会議 タイムスケジュール 【1 日目】 
７月２５日 木曜日 

9:00 ～ 9:30 集合・受付（入間市役所地下ロータリー） 
9:30 ～ 9:35 開会式 

○ あいさつ 
9:35 ～ 10:00 バス移動 

○ スタッフ紹介 
○ 日程説明 

10:00 ～ 11:30 入間市博物館アリット見学 
○ 分からないことがあったら質問しましょう 

11:30 ～ 12:00 バス移動 
12:00 ～ 12:20 ワークショップ 

○ みんなで名刺交換の練習をします 
12:20 ～ 13:00 昼食（501 会議室） 
13:00 ～ 13:30 市役所電話保留音の決定 

○ 市役所の電話保留音を「どこからきたの？」に変更します 
どのバージョンがいいか、みんなで投票しましょう 

13:30 ～ 15:30 ワークショップ 
○ 見てきたことをみんなで復習します  

忘れ物がないか確認して、気をつけて帰りましょう！       



いるま子ども会議 タイムスケジュール 【2 日目】 
７月２６日 金曜日 

9:00 ～ 9:30 集合・受付（入間市役所Ｃ棟 5 階 501 会議室） 
9:30 ～ 10:00 ワークショップ 

○ 発表のための図や絵を用意します 
10:00 ～ 11:00 狭山茶の淹れ方の披露 

○ 狭山茶のおいしい淹れ方を学びましょう 
11:00 ～ 12:00 ワークショップ 

○ 誰が、どのように発表するか決めてください 
12:00 ～ 12:30 昼食（501 会議室） 
12:30 ～ 12:45 議長・副議長選挙 

○ 会議本番の進行役を投票で決めます 
12:45 ～ 13:00 会場準備 

○ 発表のためにみんなで会場の準備を行います 
13:00 ～ 13:20 名刺交換 

○ 市長と名刺交換をしましょう 
13:20 ～ 14:40 

いるま子ども会議 
○ 班ごとに発表 
○ 発表内容やまちづくりについての質問・意見交換 
○ まとめたものを市長に渡します 
○ 市長のお話 

14:40 ～ 14:45 休憩 
14:45 ～ 15:15 閉会式 

○ 参加したみんなに修了証を渡します 
○ 記念写真撮影、あいさつ 

15:15 ～ 15:25 アンケート記入  
忘れ物がないか確認して、気をつけて帰りましょう！ 



【発表資料】 
【１班】                
【４班】              



【発表資料】 
【２班】                              



【発表資料】  【３班】                            


